

"L'esprit de Genève"

Source: CVCE.

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/l_esprit_de_geneve-fr-72323924-a2b8-42db-b9a6-2deffdf9oodo.html

Date de dernière mise à jour: 07/07/2016



«L'esprit de Genève»

Du 18 au 23 juillet 1955, les chefs de gouvernement des quatre grandes puissances (États-Unis, Royaume-Uni, France et URSS) se réunissent à Genève. C'est leur première rencontre au sommet depuis dix ans. Les pourparlers portent à la fois sur la sécurité européenne, sur le désarmement et sur les relations Est-Ouest. Même si les Quatre ne parviennent pas à un accord, notamment en ce qui concerne le sort futur de l'Allemagne, la réunion se termine dans un climat de détente entre les différents protagonistes. On va même jusqu'à parler d'un nouvel «esprit de Genève» en référence au climat pacifiste qui avait déjà animé la Société des Nations (SDN) dans la période de l'entre-deux-guerres.

D'autres signes soulignant cette volonté de coexistence pacifique sont notamment la visite du chancelier de la RFA Konrad Adenauer à Moscou en 1955, le voyage de Khrouchtchev aux États-Unis en 1959, ainsi que sa rencontre avec le président américain John F. Kennedy à Vienne en 1961.

Malgré ces signes encourageants, la méfiance et l'opposition idéologique entre les deux blocs n'ont pourtant pas disparu.